



# たらま

平成28年

5月号

平成28年5月1日発行

No.506

発行/多良間村役場・編集/総務財政課広報係 〒906-0692 宮古郡多良間村字仲筋 99-2 ☎0980-79-2011



## 激突! 第12回 ピンダアース大会



the most beautiful  
villages  
in japan

多良間村は、  
39番目の

「日本で最も美しい村」

連合に加盟  
しています。

# 第12回 多良間島ピンダアース大会 長山2号デビュー以来連勝続く



トーナメント表を見て優勝ピンダを予想中

5連覇を達成した長山2号

### 各階級優勝ピンダ

軽量級 シン・メトリ号(豊見山正さん所有)  
 中量級 長山2号(下地雅晴さん所有)  
 重量級 ホワイトタイガー号(富原安則さん所有)  
 シン・メトリ号、ホワイトタイガー号は初優勝。  
 長山2号は軽量級2連覇のあと中量級で3連覇の通算5連覇。



鳴き声大会出場者みんなハイ、メエ〜

第12回多良間島ピンダアース大会(主催・同村観光協会)が5月3日、字塩川の多目的広場で開催された。

3階級に19頭のピンダが出場。大勢の住民や観光客が観戦に訪れた。

同大会は「多良間ピンダ」を島内外にPRするとともにブランド化を進めて付加価値を高めることにより、ヤギの生産振興を図り観光客を誘致するイベントとするため毎年春と秋の2回開催されている。

また、ヤギの鳴き声大会も開かれ、大人の部、子どもの部でいろいろなヤギの鳴き声を披露し会場を盛り上げていた。

### 沖縄県さとうきび競作会 特別表彰

去る4月21日、第40回沖縄県さとうきび競作会表彰式にて、津嘉山春喜さんが特別表彰の部で、沖縄県糖業振興協会理事長賞を授与されました。同氏は、さとうきび栽培歴65年。直近5カ年のうち3年は100t以上を生産し、現在も強い改善意欲を持っている。

耕耘機による除草、緩効性肥料の使用による化学肥料の低減、病害虫防除、適期肥培管理等を徹底し、単収及び品質の向上に努めている。農業委員と区長を3期、固定資産評価審査委員を務めるなど、地域に貢献している。

栽培歴65年 80歳



津嘉山春喜さん(中央)

### 地域おこし協力隊

去る4月1日多良間村は、島外の人材を活用する初めての「地域おこし協力隊」として岐阜県出身の米倉史隆さん(29)を採用した。観光振興などに取り組んでいく。

米倉さんは辞令を受け「気持ちを新たに多良間村で自分の持てる限りの力を発揮し、観光客の増加やI・Uターンにつなげたい。多良間の伝統や文化を学び、村民や役場と連携しながら地道に頑張りたい」と述べた。



地域おこし協力隊の辞令を交付される米倉さん(右)

## ◆こいのぼり大空へ◆

こいのぼりは鯉が滝をのぼり、竜になって天に昇った言い伝えから、子どもに「立派になってほしい」との願いや意味が込められているそうです。保育所のみんなも、健康で元気に成長してほしいですね。



よいしょよいしょ、こいのぼりあがれ～



おやじのぼり??

## 多良間小学校入学式



ピカピカの1年生12名、勉強も体育も給食も楽しみだね。

去る4月8日、村立多良間小学校に於いて平成28年度の入学式が行われた。

- 教育目標**
- よく考える子ども(知)
  - 思いやりのある子ども(徳)
  - ねばり強く健康な子ども(体)

### ● 新入生

	性別	児童名
1	女	いとすひなの 糸 洲 陽南乃
2	女	いりすじこの 西 筋 心 花
3	女	おおしろ 大 城 サ ラ
4	女	かねもとゆりな 兼 本 有 梨 奈
5	女	かてかりあきは 嘉手苺 明 葉
6	男	さわだえいと 佐和田 瑛 斗
7	男	しもじひでよし 下 地 秀 吉
8	男	すえながひろなお 末 永 広 尚
9	男	まつかわいぶき 松 川 維 吹
10	男	はまかわりょうま 浜 川 亮 磨
11	男	やなかあいき 柳 岡 碧 輝
12	男	わくがわはるせ 湧 川 晴 世

## 多良間中学校入学式



新入生12名、美しい多良間島で悔いのない3年間を過ごして欲しい。

去る4月7日、村立多良間中学校に於いて平成28年度の入学式が行われた。

- 校訓** 至誠
- 学校スローガン** 魅力的で活力のある  
美しい学校

### ● 新入生

	性別	生徒名
1	男	おろく りん 小 禄 凜
2	男	かめかわ よし 亀 川 仁 哉
3	男	しもじ けい すけ 下 地 恵 介
4	男	しんざと りき 新 里 力
5	男	ひが ゆう さく 比 嘉 優 作
6	女	おやさと ひろな 親 里 妃 呂 奈
7	女	やまかわ なおみ 山 川 奈 緒 美
8	女	しもさと ゆう な 下 里 優 菜
9	女	きよむら さあや 清 村 裳 彩
10	女	ももはら くみ 桃 原 久 実
11	女	なかま みなみ 名 嘉 真 南 海
12	女	みやくに ほのか 宮 國 穂 乃 夏

# 「電波のルール」を守りましょう!

電波利用環境保護周知啓発強化期間 6月1日～6月10日

## 不法電波はいけません!

**STOP THE 不法電波!**

### 電波のルールって?

- ① 無線機の利用には「技適マーク」の確認を!
- ② 電波の利用には、原則、免許が必要!
- ③ 外国規格の無線機器は、国内では使用不可!



総務省沖縄総合通信事務所 監視調査課 TEL 098(865)2308



第29回

# 三世代交流ゲートボール大会

去る4月29日「築こう世代の和・地域の心」をスローガンに、第29回三世代交流ゲートボール大会(主催・多良間村教育委員会)が村営ゲートボール場で行われ、子どもからお年寄りまで世代を超えてプレーを楽しんだ。

同大会は、ゲートボールを通して三世代が1つになり、楽しい心の和を広げ、絆を深め、健康で明るい地域をつくることを目的としている。

結果は次の通り

優勝	宮良Aチーム
準優勝	大道Bチーム
3位	土原Bチーム・土原Cチーム



困ったら一人で悩まず行政相談

## 行政相談所開設

### このような場合にご相談を

国の役所の仕事や独立行政法人・特殊法人の仕事のほか、県や市町村が国から委託されたり、国の補助を受けて行っている仕事について、次のようなことはありませんか。

- 説明に納得できない
- どこに相談したらいいのかわからない
- このようにしてほしい
- 処理が遅い
- 直接は苦情を申し出にくい

●●●● 相談は次のような方法で受け付けています ●●●●

多良間村の行政相談員は、「羽地邦雄」さんです。  
(☎79-2023)総務大臣から行政相談委員に委嘱され、皆さんの相談に応じています。

### 行政相談所開設

日時：平成28年6月2日(木)  
場所：コミュニティ施設2階  
時間：14：00～16：00

また、沖縄行政評価事務所でも、次のとおり電話等で相談を常時受け付けていますので、お気軽にご相談ください。

- 行政苦情110番：0570-090-110・098-867-1100
- 相談受付 FAX:090-866-0158

## 平成28年度 農林水産物流通条件不利性解消事業のお知らせ

沖縄県では、県産農林水産物の県外出荷に係る輸送費補助を実施しております。

### 【対象者】

農協、漁協、任意組合等の出荷団体

### 【申請受付期間】

5月27日(金)～6月24日(金)

### 【説明会(予定)】

日時：5月19日(木)14：00～  
場所：沖縄県宮古合同庁舎 2階講堂

### お問い合わせ

沖縄県流通・加工推進課  
☎098-866-2255

沖縄県宮古農林水産振興センタースタッフ ☎72-2552

# 村長のたうけーむぬ中む。(ひとりごと)

旧暦四月十三日は宮本武蔵と佐々木小次郎が巖流島で決闘をした日とされている。一六一二年(四〇四年前)のことだ。

江戸時代初期の剣術家、さらには二刀流の兵法でも知られた武蔵は、芸術面での才能にも恵まれた人だった。重要文化財となつている水墨画や工芸品などはよく知られている。晩年になつてから戦うとはどういうことか、兵法の道とはどうあるべきかという、勝利と人生のための哲学書を書き上げたのが「五輪書(ごりんのしょ)だ。没する二ヶ月前に熊本の霊巖堂(れいがんどう)という洞窟にこもつて書き上げられた、この書には、地、水、火、風、空の五つの巻に、武蔵の勝利の秘訣が語られている。

地の巻、勝利にこだわるためにはタイミングよくチャンスをもノにしなければならず、それには精神面をしっかりと構築して、知識と技術を蓄えておくべきだ。

水の巻、「千日の稽古(けいこ)を鍛(たん)とし、万日の稽古を錬(れん)とす」「近きところを遠く観て、遠いところを近く見る」冷静さ、柔軟さ、攻撃性と勇気、そして工夫と経験。どれも勝利にこだわるうえで欠かせないものだ。

火の巻、環境を見極めて有利な位置を占め、相手の行動を読んで必ず先手をとり、敵の崩れをよく読み取つて攻める。

風の巻、固定化した技術や動作というのは、特定の環境でしか発揮できない。足運びを徹底的に練習しても、河のなかで敵と向き合うような場合は役に立たない。戦いではどんな恐ろしい事態が起きないとも限らないのだ。

空の巻、二天一流は空を知る道。空とは「ない」ということだが、これを真に理解するためには「ある」状態に自分を置かなければならない。武芸を磨き、観ることと見ることを知り、迷いなく、世の中の大きな尺度に照

らして間違いない実(まこと)の道にいたるときに、空の境地を知ることができる。

「乾坤(けんこん)をそのまま庭と見るときは 我は天地の外にこそ住め」乾坤とは天地のことだ。天地すべてを庭と見たときに、自らはその天地の外にあり、と語つた武蔵。「空を道とし、道を空と見る」という言葉も残している。精進することを惜しまず、空にも道を見て、道にも空を見いだそうとしていた。

一步一步の尊さと豊かさを知る誠実な男だった。が幼少のころは手に負えない悪ガキだった。彼が心を入れ替えたのは沢庵和尚(たくあんおしょう)と出会ひ、尊師として人間的に開眼。「我、後悔せず」と語つた。

とことん努め、とことん精進した後は結果を恐れずに、常に後悔のないよう、心がけていた。剣豪と語られていた武蔵は、一瞬一瞬の大切さを見失わない人だった。

「あれになろう、これになろう

とあせるよりは、自らを富士山のように動じないものにつくりあげよ。世間には媚びず、世間から仰がれるようになれば、己の値打ちは自ずと周囲が決めてくれる」といった言葉も残している。

鍛錬。潔さ。自覚。覚悟。研鑽。克己。改めて、こんな宮本武蔵の精神性と向き合いたい。「構えあつて構えなし」という境地にたどり着いた武蔵の生き方からは、今も多くのことを学ぶことができると思う。





# 6月1日～7日 『HIV(エイズ)検査普及週間』

キャッチフレーズ： “私は大丈夫”それ本当？

沖縄県は、全国的に見ても HIV 感染者 / エイズ患者の報告数が多い地域となっています。

## ●沖縄県の特徴

- 沖縄県のHIV 感染者・エイズ患者新規報告者数は、過去5 年間でみると、平成23年：24件、平成24年：19件、平成25年：25件、平成26年：33件、平成27年：27件となっており、依然として感染が広がっている状況である。
- 診断時に既にエイズを発症している事例が約4割を占めており、早期発見のための検査機会を逸していることによるものと推察される。
- 2013年の人口10万人あたりの新規報告数でみると、HIV感染者/エイズ患者はともに全国3位。
- 年代別では、20代～50代に幅広く分布。
- 人口10万人あたりの検査受検者は全国1位。

たとえ HIV に感染していても、早期発見・早期治療により、エイズの発症を遅らせることができ、感染前と変わらない生活を送ることも可能です。

- 宮古保健所では毎週(火曜)・(木曜)に実施している無料・即日・匿名検査を、検査普及週間の期間中は、検査日を拡大実施します。

- 6月1日(水)～3日(金)：午前9時～11時、午後1時～3時
- 6月6日(月)・7日(火)：午前9時～11時、午後1時～3時
- 6月2日(木)・7日(火)：夜間検査あり 午後6時～8時(要予約)

- 場所：宮古保健所1階検査室 (電話：73-5074)

※HIV検査のほかに梅毒・クラミジア・肝炎検査についても、希望者に無料で実施します。

4月

**世帯数と人口**  
(平成28年4月末現在)

総世帯数 527 ( 8)  
総人口 1,181 (12)  
男 636 女 545

区別	人口	世帯数
土原	61 (-1)	31 ( 1)
天津川	93 ( 0)	40 ( 0)
宮川	103 (-1)	52 ( 2)
良間	70 (-1)	30 ( 0)
嶺間	151 ( 2)	68 ( 1)
大道	188 ( 2)	92 ( 0)
大木	299 ( 4)	123 ( 2)
吉川	211 ( 7)	87 ( 2)
水納	5 ( 0)	4 ( 0)

出生	1	死亡	0
転入	26	転出	15

**誕生**  
字塩川294番地 野原 康弘・みゆきさんの長男 蕾くん 平成28年3月24日

**緊急ダイヤル**

火災・救急 ワンクッションコール 119番

警察官派出所 (79-2010) 110番

急病人 多良間診療所 79-2101

歯科診療所医師 79-2162

停電 沖縄電力多良間営業所 79-2147

断水 役場住民福祉課 79-2623

家畜疾病 役場産業経済課 79-2503

ガス専用JA多良間 090-6859-2355

**救急に関すること (4月)**

- ◆時間外救急受付 6件
- ◆救急車出動 1件
- ◆ヘリ搬送 1件

火災・救急ワンクッションコール: 119

※緊急の場合以外診療時間内での受診を心がけよう

広報たらま 寄附金のお礼 来間 トシ様 (宮古島市在) ありがとうございます。

多良間村史(民話)より .....シリーズ⑦

猫と雷

蟬の時期に、兄弟で出かけて蟬を捕っていると、雨がものすごい勢いで、天と地が一つになったように降ってきたので、雨宿りをしようとして、高いアダンの木の下へ行くと、そこに大きな猫が目を光り輝かせているので、「ああ、あぶない。そいつに食べられてしまうかも知れない」とあわてて家へ帰り、次の日そこへ行ってみると、その山に雷が落ちて木は焼けていたので、「あの時、あそこにいれば、どうなっていたんだろうか」と。「きっと御守りが守って下さったにちがいない」とますます御守りを信仰するようになったとの話。

編集後記

\* 宮古製糖多良間工場は5月2日、サトウキビ製糖操業の原料搬入を終了した。既設の工場となって初めて5月までかかる操業となった。雨の影響で、ハーベスターが畑に入れない日が続いた事が大きな要因とのこと。関係者の皆さんは、さぞかし苦労されたことでしょう。

\* 4月は入学のシーズン。義務教育のスタート、ピカピカでまだまだ身体のわりに大きなランドセルを背負って登校する小学1年生。

真新しい学生服、セーラー服を身につけて、友達と話しながら、集落から少し離れた校舎まで登校する中学1年生。みんな初々しくていいですね。

そんな中、新入生のようなフレッシュさのない40代の新人が、このたび広報を担当させていただくことになりました。

まだまだ勉強中なのですが、早く前任のてるけんさんのように皆さんに愛される「広報たらま」の編集を目指して頑張ります。

どうぞ、ご指導ご鞭撻くださいますようお願いいたします。

なかまさとや 仲間智也